

# Santa Marta gestionará 11,4 M€ en 2024 y creará 120 empleos directos



Silvia González y David Mingo en la presentación de las cuentas de Santa Marta para 2024. EÑE

● El municipio tendrá un presupuesto que crece en 800.000 euros con respecto a 2023

● El 7% del dinero se destinará a inversiones entre las que habrá dos nuevas rotondas

● Se estrenan ayudas a la Cruz Roja local y las Carmelitas Teresas de San José

**EÑE**  
*Santa Marta de Tormes*—El Consistorio de Santa Marta ha dado luz verde al presupuesto para 2024 que contará con 11,4 millones de euros, lo que se traduce en un crecimiento del 7% con respecto a este año. En dinero, el crecimiento supone 800.000 euros, algo que el Consistorio logrará sin tocar los bolsillos de los vecinos puesto que “se mantendrán congelados impuestos y las tasas públicas por undécimo año consecutivo”, tal y como recalcó la edil de Hacienda, Silvia González. “El objetivo es trabajar para todos los vecinos, de cualquier edad, y que vivan en cualquier punto de la localidad”, insistió.

La aprobación inicial se realizó con el apoyo del equipo de Gobierno y la abstención del resto de gru-

pos políticos. Por capítulos más destacados, el gasto de personal se lleva el 37%, mientras que bienes y servicios aglutina el 53%, estando incluidos en este bloque los servicios obligatorios de agua, basura, limpieza viaria, electricidad y depósito de basuras. Por otra parte, un 7% del presupuesto se destinará al bloque de inversiones.

#### Empleo

Para la creación de empleo, que es uno de los cuatro pilares de trabajo del equipo de Gobierno, el alcalde David Mingo puntualizó que habrá disponibles “1,2 millones y además se verá mejorado con el Plan de Apoyo Municipal (PAM) de la Diputación”.

“En 2024 se van a crear 120 empleos directos vinculados a las ayu-

## LAS CLAVES

### 1 PROYECTO INNOVADOR E INCLUSIVO CON EL DEPORTE

Una de las novedades será la inclusión de Santa Marta en un proyecto autorizado por el Gobierno central a través de la FEMP en una ayuda única en Castilla y León para un desarrollo multidisciplinar denominado “Santa Marta, todos incluidos”, por un importe de 250.000 euros. Engloba ayuda y promoción de deporte inclusivo con acciones durante 1 año.

### 2 CULTURA Y TURISMO

Para Cultura y Turismo, tercer pilar de trabajo, habrá 550.000 € en los que se incluyen la aportación a la Escuela de Música y Danza con 36.000 euros. Aumentan las actividades de promoción del comercio y hostelería hasta los 25.000 y mantienen la gestión cultural y la red de circuitos escénicos con un importe de 135.000. “Son ejes dinamizadores de la economía del municipio, puesto que el retorno supone millones de euros de ingresos y generación de empleo”, recalcó el alcalde.

### 3 MANTENIMIENTO E INVERSIONES

Se destinarán más de 700.000 euros a inversiones como la tercera fase de las cámaras de tráfico de La Fontana, dos nuevas rotondas, la ampliación del cementerio, la instalación de una carpa en el parque de la carretera de Nuevo Naharros, la reparación de la caldera de la guardería, la climatización del Museo de la Moto y de la Escuela de Adultos, mejoras en el proyecto Arte Emboscado, y un homenaje a Miguel Ángel Blanco.

### 4 OTROS ASUNTOS DEL PLENO

La sesión desestimó, con los votos del equipo de Gobierno, la moción de Vox por la que se pedía la incorporación de un tercer pediatra al centro de Salud de Santa Marta. Tal y como argumentó el alcalde, “según la ratio de la Junta los actuales facultativos podrían atender a 200 niños más”. Asimismo desde el equipo de Gobierno se recordó que en 2024 comenzarán a ejecutarse en La Serna, tanto el Centro de Emprendimiento como el nuevo polideportivo, así como las viviendas sociales que ejecutará el Somacyl.

das que el Ayuntamiento ha conseguido. Por un lado el programa Mixto con cerca de 458.000 euros, por otro el PAM con cerca de 200.000, a los que se añadirán los FOD con cerca de 400.000 euros y la AFE con un importe de 80.000 euros y la propia programación de la Escuela de Hostelería con un importe de 50.000 euros”, relató el regidor.

#### Bloque social

Otro de los pilares de trabajo es el social, al que se destinarán cerca de 1,1 millones. En este apartado se incluyen algunas partidas tales como la compra de libros de texto dotada con 20.000 euros, las actividades de género dotadas con 13.000, el plan de igualdad y mayores que contará con 19.000, los 32.000 euros para ayudas a las asociaciones locales, las

ayudas de emergencia que se han dotado con otros 20.000 euros, la colaboración con las entidades sociales de la localidad, como la asociación Ave María, para la que se aumenta la partida a 7.500 euros y otros 5.000 para Proyecto Hombre. Como novedad se ha creado una ayuda para Cruz Roja dotada con 4.000 euros y otra de 3.000 euros para las Carmelitas Teresas de San José.

Se mantienen los 2.500 euros para Rimal Sahara, las ayudas a la natalidad por 15.000 euros y las de cooperación con 13.500 euros, la bonificación a la guardería por 10.000 euros y las becas a libros por 12.000 euros. Además destinará 133.000 euros al deporte, tanto con ayudas directas a los clubes deportivos como a programas y actos deportivos propios.

## Subvención para renovar redes de abastecimiento y asfaltado en Ledesma

● Permitirá retocar las calles Carmelitas, Arrieros, Las Novias y La Parra

*Ledesma*—La villa ledesmina ha logrado una subvención directa de la Junta por importe de 60.000 euros que permitirá abordar una nueva etapa en las labores de renovación de la red de abastecimiento, así como

en el asfaltado de distintos viales de la localidad.

Desde el equipo de Gobierno han recordado las múltiples averías que sufre la localidad “debido a la antigüedad de las tuberías” y los perjuicios que causan estos problemas a los vecinos.

Así, en las labores que se van a realizar con este montante económico se ha previsto las actuaciones para el cambio de canalizaciones de agua potable en las calles Carmelitas y



Exuperancio Benito, Jerónimo Rodríguez, Eloy Ruiz y Esteban Pérez. EÑE

Arrieros. En el caso de la mejora de asfaltado la previsión es que se retoquen las calles Las Novias y La Parra.

Por otra parte, la sesión de trabajo también permitió a los munícipes ledesminos plantear ante el delegado de la Junta el problema recurrente de los vecinos del barrio de Los Mesones en cuanto al acceso de la carretera hacia la Villa, puesto que deben caminar por la orilla de la SA-300 que carece de arcones habilitados o aceras seguras en un tramo de varios cientos de metros.

Asimismo se plantearon en la cita las necesidades para mejorar la residencia municipal y también el centro de salud en el que trabajan 14 profesionales sanitarios y desde el que se atiende a 14 localidades. EÑE